



Relaciones Exteriores

Secretaría de Relaciones Exteriores

México

Embajada de México en Colombia

Embajada de México en Colombia

Boletín de diciembre 2024



CONTENIDO

1. Asuntos Bilaterales **Pag. 3**

2. Asuntos económicos **Pag. 5**

3. Asuntos culturales **Pag. 8**

4. México en los medios colombianos **Pag. 9**

5. Asuntos consulares **Pag. 10**

6. Sabor a la mexicana **Pag. 11**

1. ASUNTOS BILATERALES

4 de diciembre

Alianzas con Resultados

Esta Embajada participó en el evento *“Alianzas con resultados 2024: Yo creo en la cooperación”*, en donde la Directora General de la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia (APC), Eleonora Betancur González, informó de los programas, proyectos e iniciativas bajo las modalidades de Cooperación Sur-Sur, Cooperación Triangular, Cooperación Col-Col y Donaciones en Especie que se realizaron en el año 2024; asimismo, resaltó el valor de las alianzas y reconoció los logros compartidos en este año.



11 de diciembre

Conectando Esfuerzos

Como parte del acompañamiento de México al Acuerdo de Paz de 2016, se asistió al evento *“Conectando Esfuerzos: Resultados y oportunidades de la Cooperación Internacional para el proceso de reincorporación y la construcción de paz en Colombia”*, organizado por la Agencia para la Reincorporación y Normalización (ARN), en donde se generó un espacio de diálogo entre firmantes de paz, representantes de la ARN y de la Cooperación Internacional en el marco del Programa de Reincorporación Integral. Asimismo, se expusieron avances, retos y perspectivas para el año 2025.



12 de diciembre

Medalla por los Derechos Humanos Antonio Nariño



La Embajada recibió de manos de la Ministra de Justicia de Colombia la Condecoración Medalla por los Derechos Humanos Antonio Nariño que el Instituto Nacional Penitenciario de Colombia (INPEC) otorgó a la Embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo, por su labor realizada en favor de los presos políticos de las antiguas FARC-EP, que se acogieron al Acuerdo de Paz de 2016.

13 de diciembre

VI Sesión Ordinaria del Alto Nivel del Comité Interinstitucional para la Lucha contra la Trata de Personas

Esta Embajada fue invitada a participar como oyente en la citada sesión, en la cual se hizo una revisión de los avances en Colombia de la lucha contra la Trata y su vinculación en materia de cooperación internacional. Al inicio los organizadores se refirieron al avance de la negociación de un MDE en la materia con nuestro país.



Mesoamérica sin Hambre

Esta Representación se hizo presente en la reunión del Comité Técnico Nacional del Programa Mesoamérica sin Hambre (MSH), en la cual, se presentaron los resultados 2023 (diálogo político, fortalecimiento de capacidades, impulso de políticas públicas e instrumentos normativos) y el Plan de Acción 2024. Lo anterior para contribuir con la seguridad alimentaria y el desarrollo rural y promover la garantía progresiva del derecho humano a la alimentación, en acompañamiento al Acuerdo de Paz de 2016.



16 de diciembre

Reunión de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el presidente de Colombia, Gustavo Petro

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, recibió en el Palacio Nacional al presidente de Colombia, Gustavo Petro Urrego, con el fin de abordar diversos temas de la agenda bilateral y regional.



En esta ocasión, se acordó fortalecer el intercambio de información para garantizar un tránsito seguro de los ciudadanos colombianos por México y se destacó el compromiso para forjar alianzas estratégicas frente a temas interés común: sostenibilidad, justicia social e integración latinoamericana.

Otro punto destacado fue un acuerdo para reactivar la búsqueda de restos del General José María Melo, único presidente indígena de Colombia y quien murió en suelo mexicano luchando del lado del presidente Benito Juárez durante la Guerra de Reforma. Finalmente, ambos mandatarios reafirmaron su voluntad para trabajar por un contenido más unido, justo y próspero.



19 de diciembre

Reunión sobre la Asociación Estratégica



Esta Embajada participó en la reunión virtual que la Subsecretaria para América Latina y el Caribe, Raquel Serur, y el Viceministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Jorge Rojas, sostuvieron para dar seguimiento a los resultados del encuentro presidencial y dialogar sobre los compromisos y oportunidades en materia de transición energética, fortalecimiento de la CELAC, movilidad humana e integración regional.

2. ASUNTOS ECONÓMICOS

10 de diciembre

México y Acodrés trabajan por llevar la cocina mexicana a la mesa colombiana

La Embajada de México en Colombia y Acodrés trabajan de la mano para diseñar estrategias de capacitación, dirigidas a todos aquellos empresarios en Colombia dedicados a la gastronomía mexicana, con el objeto de seguir perfeccionando sus recetas, y hacer que nuestra gastronomía llegue al paladar de los colombianos casi como salido de nuestras auténticas cocinas mexicanas, asimismo, se trabaja por incentivar la importación de nuestros auténticos insumos agrícolas que dan ese toque secreto que conquista paladares en todo el mundo.



Reunión con restaurante Frida de mis Amores



El Área de Promoción Económica de la Embajada se reunió con el Gerente General del restaurante de comida mexicana Frida de mis Amores. Esta Representación le apoyará a conectar con posibles clientes y le brindará asesoría para la importación de insumos gastronómicos y agrícolas.

10 de diciembre

La Embajada de México recibió una grata visita académica desde Morelia

35 estudiantes de la Universidad Vasco de Quiroga de la Carrera de Comercio Internacional, visitaron las instalaciones esta Embajada en la que recibieron una charla sobre las funciones de las diferentes áreas de esta Representación y las relaciones diplomáticas entre México y Colombia.



13 de diciembre

Reunión con Tanger una empresa que le apuesta a programas de salud a través de los animales



La compañía mexicana Tanger compartió con esta Embajada el proyecto de Ludocan, una unidad de negocio que capacita a cuidadores y acompañantes de pacientes con trastornos en el desarrollo a través de terapia asistida con animales. Desde esta Representación Diplomática se le apoyará a establecer puentes de conexión con fundaciones, universidades, centros de educación especial, entre otros.

14 y 21 de diciembre

Primer Tianguis Navideño

Por primera vez y durante dos días se llevó a cabo el Tianguis Navideño en Colombia, un espacio que reunió el pasado 14 de diciembre, en las instalaciones del Fondo de Cultura Económica, a diez emprendedores mexicanos, quienes comercializaron productos como artesanías mexicanas, tejidos y manualidades, productos gastronómicos como tacos, tortas, salsas, postres, cerveza, entre otros, con el que se busca abrir un espacio para los emprendedores mexicanos en Colombia.



Reunión con Jorge Sánchez-Productor audiovisual de reportajes culturales



Esta Embajada se reunió con el productor colombiano cinematográfico Jorge Sánchez con quien se conversó sobre la posibilidad de llevar a cabo un cortometraje que promueva y destaque la cultura del mezcal con el objeto de difundir en el mercado colombiano las tradiciones de las plantaciones del maguey y lo que tradicionalmente viven por generaciones las familias de jimadores, destacando entre otras virtudes toda la historia ancestral mexicana de un producto de tradición.

Logifoods una empresa colombiana que le apuesta a importar sabores mexicanos.

La empresa Logifoods SAS, empresa colombiana con diez años de experiencia en el mercado gastronómico, visitó esta Embajada y compartió con el Área de Promoción Económica su interés en preservar la cultura gastronómica a través de la importación de productos autóctonos de nuestra cocina como Tajín, atún Dolores, salsas y condimentos La Anita, productos Verde Valle, entre otras, con el objeto de lograr recetas mucho más tradicionales y apegadas a los sabores mexicanos. Esta Embajada les apoyará a ponerse en contacto con la comunidad mexicana y los representantes de la industria gastronómica.



3. ASUNTOS CULTURALES

3 – 10 de diciembre

22° Festival de Cortos de Bogotá



Esta Embajada asistió al 22° Festival de Cortos de Bogotá, evento especializado en formatos cortos que anualmente reúne un amplio número cortometrajes de Colombia y de diferentes partes del mundo en diferentes temáticas. En representación de México se exhibieron los siguientes títulos: *Fulgores* (2024), *Bajo la máscara* (Giovanni Carmona, 2024), *Esto es lucha* (Alonso Caballero, Luis Llerenas, 2023), *Renacer, la lucha de Fritz* (Carlos Ruiz Gil, 2024), *Susurros al sol* (Sharon Ordoñez, 2023), *Vivolo* (Rubén J. Méndez, 2023), *Xhárdonix Xha* (Rogelio Chicatti Villalobos, 2023), *James* (Andrés Rodríguez, 2024) y *Ciela* (Mauricio Sierra, 2023).

5 de diciembre

Bienal Internacional de Arte y Ciudad BOG25

Esta Representación estuvo presente en el lanzamiento de BOG25: BIENAL INTERNACIONAL DE ARTE Y CIUDAD que se llevará a cabo del 20 de septiembre y 7 de noviembre del próximo año. Este es un espacio que busca promocionar artistas emergentes de Colombia y diferentes partes del mundo, cuyo objetivo es convertir a Bogotá en un referente de arte global.



3 – 10 de diciembre

22° Festival de Cortos de Bogotá



En instalaciones de la Librería México del Centro Cultural Gabriel García Márquez, se llevó a cabo la presentación del libro *¿Quién estafa a quién?*, del escritor mexicano Arturo Valdez, quien conversó con el público sobre su más reciente novela.

4. MÉXICO EN LOS MEDIOS COLOMBIANOS

Visita del presidente Gustavo Petro a Palacio Nacional

La reunión entre la presidente Claudia Sheinbaum y su homólogo Gustavo Petro, tuvo gran cobertura por parte de los principales medios nacionales. Destacaron que Sheinbaum es una de sus principales socias de Petro en la región, y que el diálogo estuvo enfocado en temas de cooperación e integración latinoamericana, puntualmente: los retos de la migración, la alianza entre México y Colombia en temas históricos y el avance de la unidad regional.



Te compartimos las notas publicadas al respecto:

- El Tiempo: <https://bit.ly/41XOITz>
<https://bit.ly/4iXntP4>
- Semana: <https://bit.ly/40fOIgt>
<https://bit.ly/3PIIWWt>
- El Espectador: <https://bit.ly/4fKzftj>
<https://bit.ly/4iWvbJh>
- La República: <https://bit.ly/403UIrp>

"Diploma para la paz"



La Embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo concedió una entrevista al programa "Pido la Palabra" del Canal Congreso de Colombia, respecto a la relación y agenda bilateral, además del compromiso y apoyo de México en la construcción de la paz en Colombia.

Mira la entrevista completa: <https://www.youtube.com/watch?v=KgUSKMFZzqA>

El asombro de Gabriel García Márquez por Juan Rulfo y "Pedro Páramo"

El 'Magazín Cultural' de El Espectador, publicó un artículo a propósito de que "Pedro Páramo", novela de Juan Rulfo, llega a Netflix. Rescataron el texto que el Premio Nobel de Literatura colombiano le dedicó al autor mexicano en el libro Homenaje Nacional del Instituto Mexicano de Bellas Artes en 1980.

Lee el artículo: <https://bit.ly/40gEI6x>



5. ASUNTOS CONSULARES

Credencial para votar

Si tu credencial para votar ya no está vigente, puedes renovarla en la Embajada.

Solicita una cita escribiendo al correo consularcol01@sre.gob.mx

El día de la cita deberás presentar:

1. Original y copia del acta de nacimiento. Se deberá presentar también acta de nacimiento mexicana de uno de los padres cuando el solicitante haya nacido en el extranjero. Si es mexicano por naturalización, original y copia de la carta de naturalización.
2. Original y copia de Identificación oficial con fotografía vigente (credencial para votar IFE, pasaporte, NIE, cartilla del Servicio Militar Nacional, certificados de primaria, secundaria, preparatoria o cédula profesional). El nombre en la identificación que presente deberá coincidir fielmente con su acta de nacimiento.
3. Original y copia de comprobante de domicilio (recibo de luz, agua, teléfono o gas, que demuestre que reside en la circunscripción consular que le corresponde).

Para mayor información sobre el trámite, puede consultar el sitio de internet del Instituto Nacional Electoral:

<http://www.votoextranjero.mx/web/vmre/inicio>

IMPORTANTE:

La Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del INE es, en todo momento, la instancia responsable de la credencialización, ya que las Representaciones de México en el exterior están facultadas exclusivamente para recibir la documentación correspondiente y dar entrada a la solicitud de los ciudadanos mexicanos que así lo requieran.

Las oficinas consulares no son responsables de la entrega de la credencial de elector ni de informar del estatus del trámite. El INE envía la credencial para votar directamente al domicilio del solicitante por mensajería internacional.



6. SABOR A LA MEXICANA

PONCHE

Ingredientes:

- * Agua
- * Piloncillo grande o azúcar morena
- * Canela
- * Tejocotes
- * Guayabas
- * Ciruelas pasas picadas
- * Manzanas picadas
- * Pera picada
- * Pasitas
- * Caña de azúcar
- * Vainas de tamarindo o flores de Jamaica
- * Ron o aguardiente al gusto



Procedimiento:

1. Coloque agua en una olla grande.
2. Agrega el piloncillo (o azúcar morena) y la canela, cocina durante unos 15 minutos. Si está usando Tejocotes frescos, agréguelos con el piloncillo y la canela, ya que tardan más tiempo en ablandarse.
3. Agrega las guayabas picadas, las manzanas y las ciruelas pasas junto con el resto de los ingredientes, como los pedazos de caña de azúcar, las vainas de tamarindo o las flores de Jamaica. Si está utilizando la versión enlatada de los tejocotes, agréguelos en este paso.
4. Cocine a fuego lento durante aproximadamente 1 hora. Sirva caliente en tazas, sirva algo de fruta y agregue ron a su gusto.



*Receta y fotos tomadas de
'México en mi cocina'*

